

M. L'ABBE BOURGOUIN

E diocèse tout entier a été frappé d'une vive et douloureuse émotion en apprenant, dans l'avant-midi du 8 octobre, que M. l'abbé Bourgouin, jeune prêtre de vingt-quatre ans, doué d'une forte et robuste constitution, venait de mourir subitement au presbytère du Sacré-Cœur, pendant qu'il se faisait chloroformer.

Hâtons-nous de le dire, le verdict rendu par le coroner exonère de tout blâme le médecin qui a administré ce puissant et dangereux anesthésique.

Toutes les précautions suggérées par la prudence, semblent, en effet, avoir été prises.

La veille de sa mort, étant allé chez son médecin pour se faire extraire une dent, M. Bourgouin avait déclaré qu'il ne consentirait à l'opération qu'à la condition expresse d'être mis sous l'influence du chloroferme. Et pour vaincre la répugnance du docteur, il a lui-même raconté qu'étant élève au collège de l'Assomption, il s'était déjà soumis à la chloroformisation immédiatement après le repas du midi, sans en avoir éprouvé aucune incommodité.

Le médecin connaissait bien son patient, il le savait fortement constitué et parfaitement sain dans tous ses organes ; toutefois, pour plus de sûreté, il remit l'opération au lendemain matin, en recommandant au défunt de rester à jeun.

Le jeune prêtre n'avait donc rien pris depuis plusieurs heures lorsque le médecin essaya de l'endormir.

Une première dose ayant été absorbée sans produire l'anesthésie, le patient lui-même en demanda une autre. Mais, phénomène étrange, à peine la seconde inhalation était-elle commencée qu'il parut se rendre compte du danger et fit enlever la compresse.

La mort était imminente.

Un prêtre était là. Il se hâta de donner l'absolution à son confesseur.

Tous les moyens employés pour rétablir le mouvement respiratoire furent innutiles.

M. l'abbé Bourgouin est né à l'Epiphanie le 6 octobre 1869 ; il fit toutes ses études au collège de l'Assomption. Ordonné prêtre en 1895, il exerça successivement les fonctions de vicaire dans les paroisses de Saint-Lin, de Lacolle et du Sacré-Cœur à Montréal.